



DECLARACIÓN DE BOGOTA ENCUENTRO TALLER INTER-FRONTERA PRO VENEZUELA.

“Cada vida que encontramos es un don y merece acogida, respeto y amor.”

Papa Francisco. Mensaje de Cuaresma 2017.

1. Durante los días 24 y 25 de abril del 2018 nos reunimos en Bogotá representantes de las Hermanas Scalabrinianas y de las Pastorales Sociales Caritas de Brasil, Chile, Colombia, Ecuador, Estados Unidos de Norteamérica, Perú y Venezuela, convocados por Caritas Internationalis a fin de participar en el **ENCUENTRO-TALLER INTER-FRONTERAS PRO VENEZUELA.**
2. Nos duele la realidad actual del pueblo venezolano, marcada por:
 - a. El empobrecimiento sostenido de su gente. Se estima que en los últimos cuatro años se pasó del 40 al 87 por ciento de población en situación de pobreza.
 - b. Un proceso inflacionario creciente en los últimos años que genera exclusión, inequidad y empobrecimiento.
 - c. La caída del poder adquisitivo del salario mínimo de los trabajadores.
 - d. El alto número de venezolanos que salen de su país en búsqueda de nuevos horizontes, estimado en aproximadamente cuatro millones de personas.
3. Con gozo y esperanza constatamos, a lo largo de América Latina y el Caribe, la presencia activa de Congregaciones Religiosas, Pastorales Sociales Caritas, Movimientos, comunidades de base, grupos apostólicos, otras Iglesias Cristianas, organizaciones sociales y populares que han hecho un compromiso a favor de las y los migrantes venezolanos.
4. Frente a esta realidad reafirmamos nuestra fe en Dios compasivo y misericordioso que nos interpela a acoger, proteger, promover e integrar a todas las personas que se han visto forzadas a emigrar de Venezuela hacia otros países de la región.
5. Como seguidores de Jesucristo en la comunidad de discípulos y discípulas, confrontados por la realidad y animados por su mensaje **alentamos:**
 - a. **A los Gobiernos, diversos poderes del estado, políticos y a todos los servidores públicos** a reconocer a todas estas personas migrantes como sujetos de derechos, según los mecanismos de protección internacional.

- b. A los ciudadanos y a la sociedad civil** para que acojan fraternalmente y no estigmaticen a las personas que emigran, siendo conscientes que ellas y ellos no son responsables de las situaciones que ocasionan estos procesos migratorios.
- c. A los medios de comunicación** para que con el poder que tienen transmitan mensajes amables y acogedores que sensibilicen a las ciudadanías para reconocer el valor de la interculturalidad y la integración.
- d. A los miembros de nuestra Iglesia** para que, desde una conversión permanente e inspirada en los principios y valores del Magisterio del Papa Francisco, nos comprometamos en la campaña “Compartiendo el Viaje” acogiendo, protegiendo, promoviendo e integrando a las y los migrantes venezolanos.

Bogotá, 25 de abril del 2018.

Firman representantes de las Hermanas Scalabrinianas y de las Pastorales Sociales Caritas de Brasil, Chile, Colombia, Ecuador, Estados Unidos de Norteamérica, Perú y Venezuela.